

Neu im Programm:

Der FRANKENBUND und die Gemeinde Schwanfeld (Unterfranken) laden Sie ein zum 1. Fränkischen Thementag am 3. Oktober 2011 (Tag der Deutschen Einheit)!

Die Veranstaltung findet den ganzen Tag rund um das 2010 eröffnete Bandkeramik-Museum in Schwanfeld statt. Dieses Museum ist ein erlebnisreich gestaltetes Anfass- und Mitmachmuseum, das den Besucher anschaulich in die Zeit der Bandkeramik vor 7.500 Jahren einführt. Viele Nachbauten – von Werkzeugen, Geschirr, Bekleidung, Schmuck bis hin zum Grab des Dorfgründers – geben einen Einblick in die Lebenswelt der Bandkeramiker, die, wie die Ausgrabungen der Jahre 1979 bis 1985 und von 2003 ans Tageslicht brachten, in Schwanfeld ein Dorf mit vier Höfen besiedelt hatten. Gleichzeitig punktet das Museum mit ganz besonderen Exponaten wie der ersten bisher gefundenen bandkeramischen Steinplastik. Ausführliche und allgemeinverständliche Texttafeln vermitteln dem Betrachter Hintergrundwissen zu der Zeit der Bandkeramik, die um 5.000 v. Chr. zu Ende ging. (Nähere Informationen zum Museum finden Sie unter: www.schwanfeld.de/Bandkeramik-Museum.html)

Maßgeblich beteiligt an den Ausgrabungen wie auch an der Konzeption des Museums war und ist Herr Prof. emeritus Dr. Jens Lüning vom Institut für Archäologie, Abt. Vor- und Frühgeschichte, an der Johann Wolfgang Goethe-Universität in Frankfurt am Main. Er wird am Fränkischen Thementag die ganze Zeit vor Ort sein und auch am Morgen den ersten, einführenden Vortrag über die „Lange und dramatische Geschichte des bandkeramischen Dorfes in Schwanfeld“ halten.

Vorher haben Sie Gelegenheit, in der nahegelegenen Pfarrkirche St. Michael einen ökumenischen Gottesdienst mitzufeiern, der musikalisch gestaltet wird von einem Blechbläserensemble. Am Nachmittag können Sie



Blick in das Obergeschoß des Museums

Kurzvorträge zu Themen aus der Bandkeramikzeit hören, das Museum besichtigen, die Mitmachstationen aufzusuchen (s. Übersicht).

Für das leibliche Wohl sorgt die Gemeinde Schwanfeld; es werden warme Speisen zu Mittag angeboten, Kaffee und Kuchen, Getränke – alles zum Selbstkostenpreis. Weder Regen noch große Hitze können die Veranstaltung stören, da die meisten Veranstaltungen unter einem Dach stattfinden. Kinder sind herzlich willkommen, es gibt einen Spielplatz und Mitmachaktionen für sie!

Schon jetzt dankt der FRANKENBUND dem Schwanfelder Bürgermeister Richard Köth ganz herzlich für seine Unterstützung; ohne ihn und seine Gemeinde könnten wir unseren 1. Fränkischen Thementag nicht in diesem Umfang abhalten. Ein herzliches Vergelt's Gott!

Hinweis für die Anfahrt: Schwanfeld liegt zwischen Würzburg und Schweinfurt; es werden genügend Parkplätze im Ort ausgewiesen. Die Adresse des Museums lautet: Pfarrgasse 4 in 97523 Schwanfeld.